

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

SAMEDI 1er AVRIL 1978

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX : 0,50F

EDITORIAL la gauche à l'élysée

C'est en chef d'état maintenant sûr de lui, bénéficiant d'une majorité confortable que Giscard a reçu à l'Elysée les chefs de l'opposition et les grandes centrales syndicales. Mitterrand, Marchais, Seguy tour à tour ont en effet eu des entretiens avec le Président.

Pour lui, il s'agit tout d'abord de lancer un coup de sonde en direction des socialistes en vue d'une plus large ouverture et pour, le cas échéant, les associer à la marche des affaires. Ensuite, il lui faut bien tenir compte malgré tout, du fait qu'une majorité de français a quand même voté à gauche même si la majorité parlementaire se trouve être de droite. Et le tour est joué. Giscard et une fraction de la droite pensent s'en tirer à bon compte avec l'aide des anciens partenaires de l'union de la gauche qui acceptent d'être "consultés" et "questionnés" sur les grands problèmes sociaux. On parle même de statut de l'opposition afin de rendre constantes de telles pratiques "à l'anglaise".

Mais les travailleurs qui ont été déçus par la victoire de la droite doivent bien se dire que c'est un peu cela qui de toutes façons se serait passé si la gauche avait été victorieuse. Mitterrand et Marchais auraient peut-être été ministres mais ils auraient gouverné avec Giscard qui les aurait tout autant consultés, l'aisance du vainqueur en moins. Où est la différence pour les travailleurs ? De toute façon, la gauche avait bien pris le soin de ne prendre aucun engagement envers les travailleurs, à part le SMIC à 2.400 F. Ce SMIC sera probablement porté à 2.000 ou 2.200 F. dans un avenir proche et assez vite à 2.400 F. En effet, Giscard cherchera à couper l'herbe sous les pieds de l'opposition en proposant certaines miettes sociales pour apaiser la déception et la colère des travailleurs. Il pliquera dans le programme commun ...!!

En répondant présent à Giscard, Mitterrand laisse entendre qu'il est prêt lui, ou quelqu'un des siens, à prendre éventuellement du service dans les affaires de l'état aux côtés de la droite. En tout cas il laisse ouverte une telle perspective pour l'avenir.

Suite page 2

MARTINIQUE

MEETING DU P.P.M. SUR L'AFFAIRE JALTA

Quelques 2.000 personnes avaient répondu à l'appel du P.P.M. le mercredi 29 mars pour entendre les explications de celui-ci sur l'affaire Jalta.

Le secrétaire général du P.P.M., Camille Darsières, démontra clairement que si provocation il y eut au soir du 9 mars sur la place de la Savane, elle fut bien du côté de Renard.

En effet, ce fut bien Renard qui tint des propos agressifs et qui lança ses hommes de main, dont Jalta, sur des manifestants qui criaient "Vive Césaire". Certains parmi eux furent d'ailleurs blessés.

Darsières dénonça également la version faussée des événements présentée par FR 3, France-Antilles, Carib-Hebdo pour orienter l'opinion publique en faveur de Renard.

Il montra enfin que le procès intenté à trois des quatre employés municipaux arrêtés : les frères Boutrin et Charles-André actuellement en prison, est un procès politique car à travers ces inculpés, le pouvoir colonial veut frapper le P.P.M.

Il annonça également qu'un comité de soutien aux trois employés municipaux

avait été constitué par les habitants de Tivoli où résident deux des inculpés.

Mais lorsque le micro fut donné à la salle, une intervention émouvante eut lieu : le cousin de Jalta prit en effet la parole pour dénoncer les véritables responsables de cette affaire. Car, dit-il, son cousin avait au moins l'excuse de faire cela pour de l'argent. Mais Renard ou Valcin qui pleuraient sur la tombe en l'appelant leur "cher compagnon" ne l'avaient pourtant jamais invité à leur table ! Jalta, devait-il dire, n'a été qu'une victime : des politiciens de droite, comme Renard, qui payent des hommes de main pour les protéger et assurer leurs campagnes électorales, victime d'un système généralisé de corruption et de banditisme qui a cours dans les milieux de droite, victime enfin du colonialisme.

D'ailleurs, ajouta-t-il, malgré ses fonctions de mercenaire, Jalta votait Césaire !

Cette intervention du cousin de Jalta fut chaleureusement applaudie par l'auditoire.

En effet, Jalta fut bien une victime, et Renard, par toute son attitude est aussi responsable de son assassinat.

CAMPAGNE CONTRE LE CANCER : UNE CAMPAGNE D'HYPOCRISIE

Le gouvernement vient de lancer une campagne pour la lutte contre le cancer. Et comme d'habitude les passants se feront aborder sur la voie publique par des écoliers et des lycéens qui leur proposeront l'achat d'un timbre dont le produit de la vente sera versé au profit de la recherche dans la lutte contre le cancer. Et les moyens d'information ne manqueront pas d'inciter la population à réserver un bon accueil à ces écoliers et lycéens en versant sa quote part.

C'est ainsi que l'état espère se donner bonne conscience.

Non content de pressurer la population laborieuse d'impôts en tout genre, il essaie en plus de lui prendre de l'argent supplémentaire pour la recherche scientifique. Et pour atteindre son but, il

n'hésite pas à employer les formules les plus hypocrites, en faisant croire à la population que la santé de milliers de malades dépend de sa générosité.

Ce n'est pas à la population de payer les frais de la recherche scientifique. Cette charge incombe à l'état car les travailleurs paient déjà suffisamment d'impôts pour permettre d'offrir aux chercheurs les conditions matérielles qui leur sont nécessaires.

Mais cet argent là, l'état préfère le verser aux capitalistes fabricants d'armes.

LISEZ, FAITES LIRE COMBAT OUVRIER

J. BIBRAC

Directeur de publication : ~~XXXXXXXXXX~~
Commission Paritaire : N° 51728
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR
B. P. 214 P.A.P.
B. P. 386 F.D.F.
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre

3^{ème} supplément au mensuel N° 85

EDITORIAL

(suite)

Marchais et le PCF, pour ne pas être de reste ont suivi le parti socialiste à l'Élysée. Mais pour Marchais, la tâche est plus difficile ; il ne pourra aussi rapidement que Mitterrand faire trop de concessions à Giscard et à la droite, car les travailleurs qu'il influence lui reprocheraient vite son attitude.

Dans tous les cas, les travailleurs n'ont pas à être les dindons de ce jeu subtil entre opposition et gouvernement.

La lutte des travailleurs, elle seule, pourra troubler ce ballet hypocrite. Par la lutte résolue, ils peuvent obtenir de Giscard les 2.400 F minimum, la réduction des heures de travail, l'embauche de tous les chômeurs ainsi que l'amélioration générale des conditions de travail.

La voix de Mitterrand ou de Marchais à l'Élysée est la voix des professionnels de la politique, celle de Maire ou de Séguy des voix de bureaucrates prêts à étouffer les luttes des travailleurs. C'est la voix des gens qui "jouent le jeu". Ce n'est pas la voix des travailleurs qui veulent se battre.

Pour faire entendre cette voix-là, les travailleurs doivent résolument se mettre en bagarre et refuser de suivre les méandres douteux des hommes de gauche qui se veulent respectueux aux yeux de la bourgeoisie.

Martinique

EXTRAIT DU BULLETIN
ECHO DES HOPITAUX DU 29/3

Le racisme ne passera pas!

"Mes enfants est-ce que vous n'avez pas remarqué qu'aujourd'hui nous ne sommes que des blanches ! C'est pourquoi le service marche aussi bien !"

Voilà les paroles racistes qui ont été lancées par une infirmière vendredi 24 mars dans un service de l'hôpital Clarac.

Se permettre de dire de telles paroles dans un établissement où la majorité des travailleurs sont des noirs, c'est vraiment le comble du mépris ouvert.

Nous disons à cette infirmière qu'elle a tout intérêt à avaler vite ce type de paroles car nous ne tolérerons pas qu'elle soigne des gens qu'elle méprise.

Sinon, son nom sera communiqué à tous les hospitaliers, mais également à l'ensemble de la population.

Nous, travailleurs, n'avons pas à tolérer des propos racistes de quelque bord qu'ils viennent. Nous devons réagir fermement, car ne rien dire, c'est soutenir ceux qui tiennent de tels propos.

ACHETEZ, LISEZ

COMBAT OUVRIER MENSUEL

FRANCE

*Pollution : les véritables responsables :
le gouvernement et les capitalistes*

Après le naufrage du pétrolier géant, l'Amoco-Cadiz, 220.000 tonnes de pétrole ont été déversées dans la mer. Les côtes de Bretagne sont déjà gravement touchées. Une bonne partie de la faune et de la flore marines de cette région seront détruites pendant des mois et leur cycle perturbé pendant des années. La conséquence de cette catastrophe sur des milliers de pêcheurs, de marinières, d'ostréiculteurs, de personnes vivant du tourisme (hôteliers commerçants...) sera terrible. Toutes ces personnes doivent s'attendre à de lourdes pertes de revenus, car cette région, sur le plan économique, vient de subir un coup très dur.

On ne peut invoquer la fatalité pour ce qui est du naufrage de ce pétrolier. Ce n'est pas la première fois que de telles catastrophes se produisent. Les pouvoirs publics ne tiennent pas à s'oppo-

ser aux armateurs et capitalistes des grosses sociétés pétrolières afin d'exiger d'eux de sérieuses précautions et d'améliorer leur système de sécurité.

Leur permettant de faire impunément des milliards de profits, le pouvoir se soucie fort peu, par contre, des dangers constants que constituent ces monstres navigant à proximité des côtes. Aujourd'hui, ce sont des milliers de petites gens qui souffrent de cette catastrophe et les pouvoirs publics feignent, bien tard, de se préoccuper d'eux. Belle hypocrisie !

Face à cette situation, la population de la région a fait entendre sa colère, dimanche, en manifestant dans les rues de Brest. Faudra-t-il qu'elle aille encore plus loin pour que le gouvernement français se décide à prendre de sérieuses mesures contre la pollution criminelle ?

Guadeloupe

A PROPOS DE LA

"CONGRÉGATION DE L'AMOUR INFINI"

Un scandale a éclaté, ces jours-ci, à propos de la "congrégation de l'amour infini", secte religieuse implantée à Pointe-Noire et Deshaies. Le vendredi saint, tandis que 3.000 personnes à genoux, la face contre terre, se prosternaient devant les "lieux saints" où, selon eux, se serait apparue la vierge en personne, quatre religieuses, en avance sur le calendrier, essayaient de monter au ciel en compagnie d'une jeune fille de 15 ans, celle qui prétend avoir vu ces apparitions. Hélas, de nos jours (où est le progrès ?) on ne monte plus tout naturellement dans les airs : il faut prendre l'avion, et si l'on est mineure, avoir l'autorisation de ses parents. Sur plainte de ceux-ci, les cinq voyageuses, en route pour le Canada, furent donc arrêtées à Raizet par les gendarmes.

Depuis, tant dans France-Antilles que sur les ondes de Radio-Caraïbes, c'est plus ou moins le procès de la secte. C'est à présent que l'on découvre qu'il s'agit de charlatans, alors qu'il y a quelques mois, un article de France-Antil-

les racontait sur toute une page les prétendues apparitions de la vierge, et vantait les miracles réalisés aux Plaines, sans la moindre critique. Aujourd'hui encore, c'est avec une pointe de regret que le journaliste révèle les dessous de cette entreprise d'abrutissement collectif : "nous pouvons...priver de bergers des hommes qui en ont bien besoin" (sic). A croire que sa seule ambition est de nous voir transformés en moutons !

Mais le plus amusant est de voir les réactions outrées des autres sectes, à commencer par la plus grosse, l'église catholique. Car après tout, les apparitions, les grottes miraculeuses, l'eau bénite vendue par centaines de mètres cubes chaque année, ce n'est pas une invention de "Grégoire XVII"... Et se faire tondre le crâne est moins dangereux pour la santé que de s'opposer aux transfusions sanguines, et ce n'est pas plus ridicule que de refuser toute activité le samedi, comme le préconisent d'autres.

La religion demeure plus que jamais, selon le mot de Marx, "l'opium du peuple".

MARTINIQUE

*Nouvel accident grave
sur la route de
la zone industrielle*

La portion de route à trois voies qui se situe au niveau de la zone industrielle a vu encore un accident pendant le week-end pascal. C'est le troisième accident au même endroit en moins de trois mois. Il y a eu déjà trois morts et une

dizaine de blessés graves depuis le début de l'année.

Cette route est extrêmement dangereuse car les véhicules qui dépassent n'ont absolument aucune visibilité au cours de la manoeuvre et ce n'est bien souvent qu'après avoir emprunté la voie centrale qu'on se trouve nez à nez avec un automobiliste venant en sens contraire.

C'est un scandale que malgré les pertes de vies humaines et les dégâts occasionnés, rien n'ait été entrepris pour rendre cette route moins dangereuse. Et on se demande à quoi servent les taxes prélevées sur l'essence par le Fonds d'investissement routier.